



23 de Enero de 2009

Suplementos Participación Servicios

Portada • Opinión • Sevilla • Provincia • Andalucía • España • Mundo • Sociedad • Economía • Cultura • Televisión • Deportes

Inicio ~ Andalucía

0:00:00 h. | 23/01/2009

Sondeo político

Sevilla

Chaves mantendría la mayoría absoluta, pero se desgasta por la crisis

I. Carretero

Segunda encuesta en lo que va de 2009 con resultados similares a la anterior. En plena crisis y con las autoridades avisando de que vendrán tiempos aún peores, la publicación ayer del Egopa del otoño de 2008 revela que crece el número de andaluces descontentos con la Junta, pero la mayoría absoluta se mantiene y Chaves y Zapatero aprueban.

Los dos estudios de opinión publicados en el escenario de crisis económica apuntan a la misma dirección: que lo que más preocupa a los andaluces es el aumento del desempleo y que el desgaste afecta al Gobierno andaluz. Pero aunque haya un baile de décimas en la intención de voto y aunque por primera vez en cinco años “los juicios negativos sobre la actuación del Gobierno autonómico superan a las valoraciones positivas”, el estudio no revela un cambio en el sentido del voto.

El trabajo de campo fue realizado cuando ya todo el mundo hablaba abiertamente de la crisis, a finales de noviembre, por el Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea), que depende de la Universidad de Granada. Con la colaboración de Caja Granada, este sondeo se realiza cada seis meses, en esta ocasión a través de 3.200 entrevistas telefónicas.

Según las conclusiones incorporadas al estudio, “en el último semestre del año han empeorado las valoraciones tanto de la gestión del Gobierno autonómico de Chaves como de la oposición realizada por el PP de Andalucía”. Por primera vez en cinco años, son más los que tienen una opinión mala o muy mala de lo que hace la Junta (un 39%) que los que tienen una opinión positiva (37%). El escenario es similar al dibujado por la encuesta del IESA publicada hace doce días, cuando por primera vez eran más los que desaprobaban a Chaves. Ahora tampoco se libra la oposición: apenas dos de cada diez andaluces consideran que la labor del PP ha sido buena o muy buena.

El descontento es generalizado ya que la encuesta no sólo confirma lo que ya parece una obviedad –la percepción negativa de la situación económica: dos de cada tres andaluces creen que la coyuntura es mala o muy mala– sino que ese pesimismo se extiende a la situación política, de forma más acentuada en la comunidad autónoma. Un 43% considera que la política nacional está mal o muy mal y un 44,5% opina lo mismo de la política autonómica.

Y aunque hay un significativo 48% que confiesa que la política le genera “desconfianza” e incluso “irritación”, ese malestar luego no se traduce en un suspenso de los principales líderes. José Luis Rodríguez Zapatero y Manuel Chaves salen indemnes y no sólo no caen en la valoración de los andaluces en época de turbulencias, sino que mejoran su marca respecto al verano. Los líderes socialistas ahora aprueban. El presidente del Gobierno con un 5,21, que es superado por el jefe del Ejecutivo autonómico (5,28). Los demás líderes suspenden, con dos detalles a destacar: la puntuación del presidente del PP, Mariano Rajoy, empeora respecto a hace seis meses –se sitúa por debajo de Javier Arenas– y a Diego Valderas (IU) sólo dicen conocerle el 54% de los andaluces.

La encuesta tampoco refleja que la crisis deje su huella en la intención de voto. La foto fija de las elecciones del 9 de marzo y del anterior Egopa se mantiene. Retrocede levemente el PSOE (del 46,7% de los votos al 46,2% frente al 48,9% de la cita electoral) y sube también de forma poco significativa el PP (del 38,1% al 38,8%, el mismo porcentaje de los comicios). Con IU y PA ocurre algo parecido (la primera pierde cuatro décimas y la segunda gana dos).

Donde sí hay un cambio porcentual importante es en lo mucho que preocupa el paro a los andaluces. Esa inquietud es diez puntos superior a hace seis meses: hay un 88% de los andaluces que lo consideran el principal problema de la comunidad y un 43% que lo ve como su mayor inquietud personal. Eso sí, al mirar hacia atrás, la lectura es positiva: el 60% de los andaluces dice que en 2008 las cosas le han ido bien o muy bien.



imprimir

GALERÍAS



SERVICIOS



CANALES



te interesan las noticias sobre tecnología ?



PUBLICACIONES



OPINIÓN



ESPECIALES

